
 
Protokoll der Abteilungsversammlung der Leichtathle ten des SV DJK Westen zu Berlin e.V. 
 
 
Termin: 15.05.2013 
Ort: Sitzungraum Rotter-Casino Stadion Lichterfelde 
Beginn: 19.00 Uhr 
Teilnehmer lt. Anwesenheitsliste 
 
 
TOP 1 
Begrüßung durch Achim Hoffmann. Schweigeminute zum Gedenken an Ingrid Stanienda, die im 
Juli 2012 verstarb. 
 
TOP 2 
Die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
TOP 3 
Die Tagesordnung wird genehmigt 
 
TOP 4 
Das Protokoll der letzten Abteilungsversammlung wird genehmigt. 
 
TOP 5 
 
Bericht der Abteilungsleitung 
 
Das Jahr 2012 hatte für uns Athleten wieder einige läuferische Höhepunkte zu bieten. So starteten 
wir gemeinsam bei den BBM Straßenlauf-Meisterschaften, einige Athleten reisten zum Rennsteig-
Halbmarathon bzw. nach Dresden, im Juni hat uns Peter Krzonkalla anlässlich seines 
Geburtstages zur Preußischen Meile in Potsdam eingeladen – und viele von uns folgten seinem 
Aufruf. Im Herbst standen dann der Stadtlauf, die BBM Halbmarathon in Tegel sowie für einige der 
ganze Marathon auf dem Programm. Und Achim hatte überall seine Helfer wieder eingesetzt. 
 
Die Schülergruppe um Bea ist stabil. Seit Januar 2013 ist auch Paula als Übungsleiterin mit 
eingesetzt. Die Jugendgruppe von Karin verlor einige Mitglieder nach dem Abi wegen Ausbildung 
und Studium außerhalb von Berlin. Die Montags-Damen sind trainingsfleißig und feierfreudig. Die 
Donnerstags-Gruppe von Andrea trainiert regelmäßig, um fit zu bleiben. 
  
Unsere abteilungsinternen Veranstaltungen (Neujahrslauf, Staffellauf in Potsdam, Tempo-Gefühl-
Staffel im Stadion Lichterfelde, Weihnachtsfeier, Eisbein Essen) erfreuen sich weiterhin großer 
Beliebtheit und tragen zum gemeinsamen Vereinsleben bei. In 2012 wurde der Paarlauf erstmals 
bei uns ausgetragen und wir konnten auch den Vereinsnachwuchs mit einbeziehen.  Für die 
Läufer hatten wir erstmalig einen 5000 m Lauf auf dem Kronprinzessinnenweg im Angebot, was 
von einigen gerne angenommen wurde. 
 
Unsere sportlichen Erfolge: 
 
Wolfgang Baack, 2. Platz bei den BBM Senioren im Kugelstoßen mit 10,92 m 
        2. Platz bei den BBM Senioren im Diskuswurf mit 29,86 m 
 
Christa Orlowski, 1. Platz bei den BBM in der Altersklasse W 70 im Halbmarathon in 2:54:15Std. 
 
1. Platz bei den BBM im Halbmarathon Mannschaft Seniorinnen W50/55 mit Tessa Zöllner, Petra 
Stüber und Karin Paape 
 
 
 
 



Sonstiges: 
 
Nach wie vor stellen wir immer wieder Helfer/innen bei diversen Straßenläufen oder sonstigen 
Veranstaltungen im Bezirk. Achim ist dabei sehr aktiv. 
 
Unser Auftritt im Internet ist immer sehr aktuell. Dank an Wolfgang Zitzlaff, der sowohl die 
homepage als auch die Fußspur betreut. Er bittet darum, dass sich die Athleten/innen einheitlich 
unter „DJK Westen Berlin“ bei Sportfesten anmelden. Dies erleichtert seine Suche in den 
Ergebnislisten. 
 
Bericht des Kassenwartes 

Mitglieder 

Zum 1.5.2013 können wir 111 Mitglieder ( 63 M, 47 W ) verzeichnen; in 2012 konnten wir nur  5 
Eintritte verzeichnen, mussten aber 10 Austritte registrieren ( inkl. bereinigte Mitgliedschaften 
wegen Nichtzahlung Beitrag). In diesem Jahr bisher 2 Zugänge. 

  

  Alter  bis 6  bis 14  bis 18  bis 26  bis 40  bis 50  bis 60  über 60  Gesamt  

01.01.2013M   3 1 1 1 9 7 41 63 

  W   8 4 7 1 6 11 9 46 

  Summe  0 11 5 8 2 15 18 50 109 

                      

01.01.2012M   2   1 4 9 7 40 63 

  W   8 7 6 1 6 11 11 50 

  Summe  0 10 7 7 5 15 18 51 113 

                      

DeltaM   1 1   -3     1 0 

  W     -3 1       -2 -3 

  Summe  0 1 -2 1 -3 0 0 -1 -4 

  

Mitgliedschaft 2012/2013 per 12.5.2013 

  

5 10 15 20 25 30 35 40 50 60 65 

35 24 10 12 3 4 2 9 0 7 1 

  

Mitglied mit der längsten Mitgliedschaft : Christa Hoffmann 

 



Überschussrechnung / Beiträge  

  

Die Überschussrechnung 2012 hat ein Plus von  29,74 €  ergeben; größte Positionen sind wie 
üblich die Ausgaben für Übungsleiterhonorare & Veranstaltungen inkl. Weihnachtsfeier. Ausgaben 
für Sportkleidung stehen nur noch in geringen Umfang an (Neueintritte), Startgelder im üblichen 
Rahmen. 

  

Auf der Einnahmenseite fehlten Beitragszahlungen bis 2012 von knapp 1.200 EUR. 

  

Es wird der Antrag auf Bildung von Rücklagen zum Ersatz der Zeitmess-Anlage gestellt und 
einstimmig angenommen. 
 
Bericht der Kassenprüfer 
 
Petra Stüber trug den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kasse ist sehr geordnet, die Belege sind 
schlüssig und nachvollziehbar, der Kassenbericht ist übersichtlich aufbereitet worden. 
 
TOP 6 
 
Es folgten keine Fragen. 
 
Antrag auf Entlastung des Kassenwartes einstimmig angenommen. 
 
TOP 7 
 
Termine 2013: 
 
22.05. Mitgliederversammlung des Hauptvereins 
 
30.08. Paarlauf im Stadion Lichterfelde 
 
07.12. Weihnachtsfeier im Multi-Kulti 
 
Der Termin für die 5.000m auf dem Kronprinzessinenweg wird noch bekannt gegeben. 
 
TOP 8 
 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
TOP 9 
 
Günther Löscher berichtet aus dem Gesamtverein: 
 
Es gibt 4.700 DJK Vereine in Deutschland. 
 
Die Gemeinnützigkeit muss  verlängert werden, da sie dieses Jahr abläuft. 
 
Günther bittet um rege Teilnahme an unserer o.g. Mitgliederversammlung. 
 
Er informiert uns, dass Schul- und Sportamt zusammengelegt wurden. Durch 
Renovierungsmaßnahmen sind immer wieder Hallen gesperrt, was uns im letzten Winter auch 
betraf. Der Bezirkssportbund lässt durch Ein-Euro-Jobber die Hallennutzung der Vereine prüfen. 
Die Kassenwartin ist nach Eheschließung nicht mehr im Verein erschienen. 
 



Am 08.06. findet das Bezirkssportfest im Stadion Lichterfelde statt. Günther wird dort die DJK 
werbend vertreten. 
 
TOP 10 
 
Es gibt verschiedene Wortmeldungen: 
 
Günther Diels weist auf seine wöchentlichen Termine zur Sportabzeichen-Abnahme hin und 
bemängelt die fehlende Akzeptanz. Jens schlägt dazu einen Tag des Sportabzeichens für den 
Gesamt-Verein vor. Im Hinblick auf die Anlaufplanung erst in 2014.  
 
Jürgen Sorge ruft zur Ausbildung zum Kampfrichter auf. 
 
Jens erläutert die Ausgaben für die Cosa-Lizenz. Da wir derzeit keine offiziellen 
Sportveranstaltungen planen können aufgrund der fehlenden Zeitmess-Anlage und die Werfertage 
auch ohne das Cosa-Programm durchgeführt werden können, wird nach Diskussion entschieden, 
die Lizenz zum Jahresende auslaufen zu lassen.  
 
Ende: 20.00 Uhr 
 
Protokoll: Karin Paape 
 
 
 
 


